



El primer asalto a los torniquetes

Aaron Curín (21) dice que ese viernes 4 de octubre del 2019 llegó a su colegio, el Instituto Nacional, pensando en un meme. Fue esa tarde cuando él y sus compañeros se enteraron a través de redes sociales del alza de \$30 del transporte público.

Curín cursaba tercero medio: entraba a las 8.00 todos los días junto a los segundos, terceros y cuartos medios. De lo que más hablaban esa mañana, entrando por calle San Diego, recuerda, no era de las materias, sino que de los memes que compartían sus compañeros a través de cuentas de Instagram. El más comentado esa mañana del 4, el que Curín tenía en mente, era un video subido por una página del Liceo de Aplicación el día anterior, el jueves 3 de octubre. En él se veía un grupo de unos treinta alumnos de ese establecimiento saliendo del colegio y bajando en masa a la estación del metro República. A continuación se

Un puñado de alumnos de dos de los liceos más grandes del país comenzaron a evadir el metro como un juego adrenalínico. Lo que no esperaban es que eso terminara en una de las revueltas más grandes de la historia reciente. La rivalidad entre quién empezó todo esto se mantiene hasta el día de hoy.

Por **Gianluca Parrini** | Fotos **Mario Téllez**

veía cómo uno de ellos grababa a todo el lote saltando los torniquetes de acceso, sin pagar.

El video caló hondo en su curso y en la comunidad. Varias cuentas la compartieron. Con su grupo de amigos lo miraban en conjunto.

-Nunca habíamos visto algo similar -asume Curín, hoy estudiante en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Chile-. Eso de ir corriendo todos juntos es una sensación de adrenalina increíble. ¿Y a quién no le gusta eso?

Ese fin de semana, el del 5 y 6, dice, una idea tomó forma entre ellos.

-El sentimiento era 'no nos podemos quedar atrás'. Y se juntó todo: por un lado, que siempre queríamos ser mejores que los del Aplicación, pero también era una forma de protesta al alza del pasaje.

Juan Cristóbal Soto era el presidente de curso del tercero medio E del Nacional. Dice que hubo otra cosa atractiva sobre este video.

-A mí me daba rabia que la gente evadiera

SIGUE EN PÁGINA 36 ►►